

El Líder Gabriel Canals Chugni

Badajoz el 11 de febrero de 1930

Año V. Núm. 63

29NOV

EL VIDRIO

PERIODICO QUINCENAL

Portavoz de la Federación Española de Vidrieros, Cristaleros y Similares

Redacción: Conquista, 87 y 50
BADALONA

La correspondencia a **JUAN PEIRO**
Eduardo Maristany, 208 s. Badajoz

De los artículos responden sus autores

La próxima demanda

Un triunfo moral más

Nuestra misión es lógica y justa

Solución de la huelga de botelleros de Gijón

Los vidrieros jugamos con fealdad, como vulgarmente se dice. Las suspensiones de las garantías o instituciones y las promulgaciones de la ley marcial, que son la negación de todos los derechos de ciudadanía, vienen siempre a interponerse en nuestro camino en cada ocasión que nos decidamos a formular reclamaciones o mejoras a la clase patronal. No deja esto de ser una conciencia cargante que limita y llena de obstáculos nuestro desenvolvimiento defensivo, pero este estado de fuerza no puede ser nunca una razón para que los vidrieros desistamos de nuestra empresa reivindicadora ya que nada al nadie puede negarnos, aun dentro de esas circunstancias anormales, el derecho a la lucha por la existencia y por el mejoramiento moral y económico de nuestra clase de productores. Queremos vivir, ¿habrá alguien que pueda negarnos el derecho a la vida?...

Luengos años hemos permanecido los vidrieros, y con nosotros los similares, sometidos a un extenuante yugo donde se nos trataba igual que a máquinas de pródiga producción, donde se nos exigía un trabajo propio de bestias de carga como lo son los forjados de los presidios vidrieros jamás. Ya sabéis, los vidrieros y similares, que no es exagerado el dicho, pues ya todo el mundo sabe las penalidades de los obreros de las cristaleras y vidrieras en verano, luchando de una manera esforzada con el fuego y con un aire viciado por la atmósfera cargada que impregna las inadecuadas naves de hornos, que ese ambiente no ignoráis, tampoco, que ese ambiente se hace tanto peor, aun hoy, por los crecidos cupos de producción impuestos a todas y cada una de las plazas de la gran generalidad de las fábricas de España, cupos que, para poderlos cumplir, particularmente en verano, hay que esforzarse en tal grado que el alma se nos va entre la espuma que arrojamos por la boca por el exceso de calor y la falta absoluta de la más pequeña cantidad de oxígeno pero que compensa el esfuerzo y el desgaste de nuestro pulmón con el continuo soplar. Todo esto es una realidad reconocida sóloamente hasta por los propios patronos, y ello nos hace acreedores dignos de una mejor suerte ya que nosotros, siendo simples obreros del vidrio, conducidos en gran manera a la condensación de la luz que hace bella a la noche, hacemos los labos y demás acciones de vidrio sin las cuales no sería posible esa prodigiosa actividad

productiva cuya base es el vapor, sus retortas, alambiques y una enorme variedad de artefactos, donde el químico y los hombres consagrados al estudio de los infinitos arcanos de la ciencia hacen cristalizar sus teorías en otras tantas realidades con el único y santo objetivo de facilitar la vida y el bienestar y felicidad del cuerpo y el espíritu humanos. Y a nosotros, que no solamente pertenecemos a una clase que tiene derecho a mejorar para vivir, sino que somos un gran factor para la vida y la civilización de los pueblos, aquí, en justicia, puede negarnos el derecho a humanizar y a hacer propio de personas el oficio en que hemos puesto nuestros amores y lo mejor de nuestra existencia, porque es el único patrimonio de nuestros humildes hogares?...

Nuestra misión es lógica y justa, y, aunque las circunstancias sean de dificultad para nuestro desenvolvimiento defensivo, debemos seguir el camino trazado con anterioridad al actual momento; pero es preciso mucha serenidad, una voluntad firme y una confianza absoluta depositada en los compañeros que, con el inquebrantable propósito de triunfar, están dispuestos a discutir serenamente con los patronos, caso en que éstos quieran discutir lo indiscutible por ser justo, a defender palmo a palmo el terreno que se nos quiera disputar.

Si hay esa buena predisposición, el triunfo es segurísimo, descontado.
JUAN PEIRO

Después de una dura lucha, acaba de solucionarse la huelga de botelleros y similares de Gijón con la que éstos han alcanzado, aparte de las mejoras materiales, un triunfo moral que ha de redundar en beneficio del oficio en general. Podríamos, y este sería nuestro deseo, extendernos en una serie de consideraciones alocucionadoras, pero las circunstancias nos lo vedan por el momento. Mas prometemos hacerlo tan pronto los tiempos cambian. Las condiciones por las cuales se ha solucionado la huelga son, en síntesis, las siguientes:

Primera: Contrato colectivo en ambas fábricas, firmado por la representación patronal y el Presidente y Secretario de la Sociedad «La Printera».

Segunda: Campaña mínima de nueve meses de trabajo.

Tercera: Aumento de un 5 y un 7 por 100 por cien botelleros, a los sacadores y maquinistas, respectivamente.

Quarta: Alteración de la tarifa en los moldes de Champán Codornia de litro y «El Aguila», de Madrid; en los primeros se aumenta la tarifa del sacador en 0'10 pesetas, y en los segundos, se aumentan 0'10 pesetas a los maquinistas y 0'5 y 0'75 pesetas (al parecer según los sueldos o categorías) a los similares de «Gijón Fabril», dos carboneros para ayudar a los gasistas y un gasista para ayudar a los templadores en

el trabajo del turno de 8 de mañana a 4 de la tarde.

Otras mejoras de menor importancia han sido armonizadas las cuales se harán públicas cuando el Comité de huelga publique al detalle las condiciones que sirvieron de base para la solución del conflicto.

Únicamente un comentario nos sugiere lo expuesto: La lucha, ha sido larga y dura por la ferocidad y mala fe de los patronos, pero los compañeros de Asturias han sabido luchar con entereza y es este el motivo de que hayan podido salir tan airoso.

De nuestra organización

Cuestiones morales

Por fin, después de un lapso de tiempo interminable, lleno de errores, errores que siempre habían dado al traste con el ensueño feliz de todos los vidrieros españoles, ellos motivaron que nuestro oficio fuera el que ocupara el nivel más elevado de todos los órdenes de los que, de los grandes, podemos ya considerar dentro de pocos días nuestro hermoso sueño.

Ya es hora de que podamos ver convertido en realidad lo que solo hasta la fecha había sido una ilusión de una pequeña minoría. Hora es, también, de que tanto el trabajo que cotidianamente ejercemos, como nuestro cuerpo, se vean redimidos de los múltiples defectos que conlleva el trabajo y a los hombres; de que hayamos podido defendernos de la indolencia y el degeneración producida por el vicio y de la ignorancia que hasta ahora habían sido nuestra característica.

Sabemos todo, y justo es confesarlo, que no hace muchos años que nosotros, los vidrieros, carecíamos de toda noción moral. Todas nuestras palabras eran imágenes y nuestros actos se habrían podido comparar con los que realizan los adoradores de la diosa Thémis. De nuestros labos no salían otras palabras que las que, no solamente son inmorales, sino que demuestran el estado bestial en que se halla el individuo que los pronuncia. Para los aprendices, para las infelices criaturas que desde que nacen no han conocido otra moral que la que ha sido, no tenemos ni una sola palabra de aliento, de estímulo, de corral. Nuestras palabras malistas que vertíamos tanto para hablarlas, como en nuestras conversaciones, hacían que nuestros pobres que en la infancia venían armados de la escuela para ser internados en estos centros de explotación; que esas pequeñas flores que no aprenden otra cosa que lo que oyen, ya que no les ha sido posible ir a una escuela, aprendieran a pronunciar nuestras palabras infames y criminales, arrojando sus tiernos cerebros impotabilizados para comprender las cosas grandes y bellas. Todas nuestras conversaciones se concretaban a fomentar el vicio de la bebida, la prostitución y juego. ¿Qué moral era la que podían tener nuestros pobres compañeros de explotación?...

Lo inmoral de los vidrieros no se con-

A todos los vidrieros y Similares

El día 6 de Febrero, a las diez de la mañana, ha sido el designado para la presentación de bases a todas las fábricas de España, y para ello conviene que todos los compañeros recuerden la razón que nos asiste al plantear tales peticiones, que todas tengamos la suficiente fortaleza de espíritu, la seriedad necesaria para esperar que nuestro acto reivindicador pudiera derivarse.

Las instrucciones que han recibido todas y cada una de las secciones, en deber de las mismas cumplirlas a la que el día 6 de Febrero se presentarán a la clase patronal son la resultante de la voluntad de todos y a todos inculcando el respeto a esa voluntad.

Por su parte, el Comité tiene el propósito de publicar suplementos a EL VIDRIO, siempre que las circunstancias y los compañeros estén al corriente de todo lo que ocurre.

La dignificación de los vidrieros y similares será un hecho con el triunfo segurísimo que está en puerta.

leña de clases que, la guerra estacionada en un principio, se renueva con mayor recrudescimiento que nunca, como si el proletariado quisiera recuperar los momentos de libertad perdidos en las trincheras.

El movimiento proletario que la burguesía tituló de fracasado al principio de la guerra, confundiéndolo con las trincheras se extinguirá para siempre al término de la guerra, confundiéndolo con las trincheras, y así que se actúan como si fueran también las trincheras las consecuencias dolorosas del desahogo burgués, "voluntad a la fuerza retribuidora, a vengadora, al buceador de la incapacidad y maldad de la clase destructora, sobreviviente y consciente de su derecho y de su fuerza, ya no impone ni pide, sino que ve directamente a apoderarse de lo que a él sólo le pertenece. Para su fin, pulveriza troncos, desorganiza las fuerzas oprimidas, arrastra a la burguesía al producto y al medio de explotación y intenta ahogar la era de libertad que desde hasta ahora imperó la tiranía más absoluta.

Como nave tempestuosa, un virri ambiente revolucionario se cierne sobre todos los ambientes del mundo. Las protestas azaradas, los motines, las manifestaciones repelidas y las huelgas de acción directa se suceden sin cesar y con mayor energía. V. ante estas demostraciones, fiel reflejo del apuro de emancipación que impule al pueblo productor internacional, la burguesía tiránica, tan agobiado el momento de ver arrebatados sus privilegios. El bolchevismo, el espartaquismo, el sindicalismo y todo cuanto signifique organización obrera, es por el capitalismo sostenido un fantasma rojo, que amenaza de lavarse sus posesiones.

Burguesía y oligarquía, atrincheros en sus nefastos privilegios y apoyados por los partidarios de castas y por la ignorancia del pueblo, se preparan para dar la batalla exterminadora a los justos anhelos de reivindicación del proletariado internacional, y para este fin, emplean todos los medios de opresión que les proporciona su usufructuosa posición. La persecución continúa de los individuos y sindicatos, el estropelo premeditado, la cárcel y demás armas homicidas son empleadas continuamente y en todo momento. Pero una vez decidida la hogaña revolucionaria, más difícilmente se ataca, y con mayor dificultad aún, cuando la hogaña está acompañada por todo el mundo, y los revolucionarios no persiguen fines políticos, sino fines humanos.

Empujados por la acción proletaria, la oración renado capitalista, camina rápidamente hacia su ocaso, nada ni nadie puede hacer retardo su fin un momento más. Desencuentros bolchevistas, espartaquistas, anarquistas o sindicalistas, no frena ni detiene, pero sólo es acción proletaria, conscientes y fuertes en sus posiciones en el mundo, la vida, opinión, y la fuerza y las materializadas armadas burguesas, y la guerra, darán fin al ofendido sistema capitalista.

C. ENERIZ

El Obrero y la Política

Cuanto al leer el presente artículo van a creer que voy a censurar al obrero o sea a sus hermanos del trabajo. Pues voy muy opacado los que jamás comprenden que quieren hacer. Porque no es mi intención con el presente artículo molestar a nadie, ni más allá de mí mismo, para combatir muy acerbamente con aquel refrán que nos dice así: "De los escarabajos salen los avisados". Y efectivamente así es mi opinión y motivo principal del artículo que hoy voy a escribir en este

valiente órgano de nuestra Federación. Veamos, pues, el asunto estudiado con la puntualidad que en los momentos actuales. Cuentos son los obreros que los vemos con aquel grande amor a sus ideales ingresar en sus correspondientes partidos y seguir con firme resolución los ideales de sus líderes, tanto si son monstrosos como si son liberales, socialistas, espabilados, regionalistas, crististas y nacionalistas de varios colores, porque hoy con tantos falsos y perdidos nos hace imposible saber cual es el que tiene razón; que a veces están tan fanatizados con sus doctrinas, que se ven melindrosos del centro en que se han metido. A estos obreros la desgraciada política de cuantos tiempos los he hecho emigrar de su querido patria y dejar a sus queridas madres, padres, hermanos, amigos, y muchos, en su mayor parte, a sus infelices y a sus amados hijos, que son estos últimos los seres que en este mundo los que tienen las mejores las consecuencias y muchos de ellos al venir al mundo más valdría que la muerte se los llevara para no sufrir lo que más allá tiene que sufrir para pagar los incoherentes pecados de sus padres por el delito de haberse metido en la política. Pues este es el motivo principal de mi artículo que hoy ofreció a sus amados hermanos del trabajo. A ellos les tocó la beneficencia así con el presente espartaco poco. Pero no es más que: una humilde opinión y además todo cuanto he visto lo expongo con el presente artículo. Yo soy un humilde obrero que también ha tenido sus ideales, el cual también ha tenido de tocar sus consecuencias; pero no tan amargas como otros, quizás; a mi manera de pensar y obrar, que fui y será siempre independiente. Pero como obrero que soy llevo con todos mi humilde corazón las amarguras y penalidades que por motivos de política tienen que pasar muchos de mis hermanos del trabajo.

Yo siempre he creído que la política la tienen que seguir los que tienen muchos ratos de ocio en sus quehaceres y tienen sus correspondientes estudios de leyes y además sus bufiles en donde tantos y tantos asuntos políticos se disputen. Pero nosotros que desde los cinco de la mañana hasta las siete de la noche tenemos que defendernos lo más indispensable para la vida y con ella nos va el sustento de nuestra familia y amados hijos, por lo que no nos es imposible seguir por el camino que nos enseñan los Jefes en política, a veces hacemos grandes sacrificios que después más tarde los pagamos con nuestra salud. Pero no todos son así. Para algunos creo yo que les va bien la política, porque en este mundo no todo tenemos el mismo modo de pensar. Pero yo he visto obreros que con todo su humilde talento y su buen corazón se han propuesto llegar a subir los escalones de la Política y desempeñar en sus partidos algunos puestos de gran honor y confianza para ellos y de sus amados hermanos en Ideas. Estos, con paciencia y resignación, los he visto defenderse y seguir sus caminos que con alán de hacer buenas obras han emprendido sin descansar un momento. Pero también he visto a otros que al cabo de pocos meses los he visto dejar sus puestos y volver a sus casas un poco más penaltivos, que en cuanto habían aceptado. Veamos, pues, el motivo principal que los impulsó a retirarse, según mi modo de pensar creo que es el siguiente: ¿Cuáles fueron los motivos? Creo que están más claros que la luz del día. Nosotros siempre nos hemos puesto al lado de la verdad, y por esto al aceptar nosotros algún puesto en política, tanto en asambleas como en el Parlamento, en condiciones para nuestro bienestar humano, todo nuestro buen pensamiento y buena intención con firme resolución; pero siempre con el corazón en la mano. Principal motivo con el que he trabajado con todo su buen corazón que algunas veces por demasiado buenos han sido los que más recibieron de su antiguo las más increíbles amenazas por su

buen corazón de obreros que para cumplir con su deber nos miró, a muchos que creen que la Política también tiene sus colores. Y, efectivamente, que los tiene. Pero ellos, a pesar de todo, no desmayan; muy al contrario, siguen el camino en donde al final de la jornada pueden ver con toda su claridad la Verdad, que muchos con hipocresías y farsas no lo quieren seguir; pero son los más, esforzados en política, por una política de hoy día. Además, al retirarse de la política depende de otros problemas muy difíciles de contar, al cual se puede comparar con lo que dijo aquel filósofo: "El hombre propone y el partido dispone", y que a veces el mismo partido es el que lleva el desahogo a muchos obreros que, como dije, entraron a formar parte de la política con el corazón en la mano. Cuanto no saben aquello que una vez dijo un gran personaje: "Que este mundo es un farandulero y que no lo halla el su fondo y con sobrada razón ellos no quieren pasar por tanto; a pesar de tanto desahogos y vilezas como sinabores y muchos que dejan allí su salud y todo porque siempre han hecho resplandecer la verdad.

Por esto vemos hoy día que son pocos los obreros de todos ideales y de todo corazón que forman parte en la política.

Ahora con las anteriores palabras no me refiero a los que forman parte de las Juntas de todos clases de sociedades, tanto recreativas como sociales; sino a los que por el partido los quiere hacer blanco de sus maldades. Pero son pocos que sigan el camino que les enseñan los malos pastores, por dos motivos: En primer lugar porque no pueden ver con toda claridad sus ideales, y así mismo sus intereses en favor de sus trabajos. Y en segundo lugar, porque en vez de marchar hacia el progreso, marchan hacia el oscurantismo en donde solamente hay que mirar. Pero sea poco sea que, por desgracia nuestra, se dan casos por el camino que andamos, y es cuando nos damos cuenta ya no estamos a tiempo de retroceder. Pero son muchos que se van desengañando y procuran, poco a poco seguir por otro camino en donde la hipocresía y la farsa no les interrumpen sus Buenos Ideales. Mientras los primeros que con sus fanáticos pensamientos y firmes con sus ideales a veces son los que por azarres de los que pagan los platos rotos por los demás. Por esto hoy temo a hacer un bien o un mal a la Humanidad y a sus compañeros de Ideas, son los que más tarde los vemos retirarse a sus casas cuando sus buenos intentos son a veces de menester en primer lugar, para hacer ver a los que siguen que todo en este mundo es una farsa, principalmente la Política de hoy día.

Cuanto de nosotros tenemos aún en la memoria los sangrientos hechos de la Semana Trágica, que los principales causantes de ella huyeron y dejaron a los infelices obreros—que defendiendo un ideal por ellos enseñado, se incorporaron a sus filas y que por redención recibieron duros castigos y muchos en la flor de sus vidas tuvieron que recibir cruces martirio y pagar los males de otros, que hoy por hoy aún hay algunos de ellos que sufren condena.

JUAN JULIA CUADRAS. Matarró, 26-1-1919 (Concluído)

En los balcones del mundo La ilusión de la victoria

El rumor sonó; firme y profundo, como crecía de los abismos de la tierra, extrínsecos los ámbitos del mundo. Todas las fibras de la comunidad humana se electrizaron de esperanza ante el alboror radiante de luz y esplendor de poderío, para sellar en la nada un pasado imperio de esclavitud e impotencia. Desde las altivas cumbres donde la nie-

ve reina hasta las dilatadas llanuras, donde el sol irradia la ferozidad de sus rayos, por cualquier pueblo casero o vil, ciudad o reino, florece triunfante como soplo divino, entre un lodazal de inmundicia la hermosa flor de los destinos, la cruz eterna de los hombres, al ideal de los pueblos: La Libertad.

¡Oh! Con cuántas lágrimas está escrita esta palabra! Cuántos hombres suspiraron murmurando dulcemente, mientras luchaban con desesperación, contra el despotismo de los tiranos.

Siglos de luto y de martirio que habéis trinitado sobre montañas de cadáveres, navegando en ríos de sangre, de pueblos héroes, pero ignorantes; maldición eterna sobre ellos.

Más ahora, la luz centelleante de un sol naciente, va desgarrando en lotananza el tapido velo de esta vieja noche, que ya empieza a gemir bajo el peso de su conciencia ante la voz de la Historia que se levanta significativa cual la de una diosa par levante de heraldo frente al presente de los recuerdos del pasado.

La labor de estos momentos es sencillamente sublime. Es el esclavo de una flor largamente retenida por un fiero clero de esclavitud. Aceptamos, pues, nuestra misión; tremolamos en alto la bandera de nuestros derechos, y con férrea voluntad, busquemos el sacrificio, para que se honren nuestros hijos con la labor de sus pasadas.

En la torre de los tiempos, el reloj de la victoria avanza hora, hora sublime que encierra fundamentos de doctrinas de hombres héroes, materia sobrenatural, prototipos de la libertad.

Sigamos pues el camino; no vacilemos en desear de nuestros seres la trágica herencia de los abuelos, esta emancipación de desprecio y bajeza que les sometió por largos años los feudales del proletariado.

No confitemos demasiado ni nos apartemos de la realidad. Mantenémonos en este ambiente de energía e ideales, rechazando la frenética quimera de un deseo de nuestra generación. Nuestra voluntad quebrantada en las razas es obligada pese a un soberano esfuerzo en acometerse al filtro de la reivindicación.

Abandonemos de una vez para siempre la bondad que nos convierte en animales estúpidos, y hagamos acogio de nuestras potencias físicas y morales, para amorfarnos en pos de la cultura tan escarceada y humillada en nuestra época, y que encierra sin embargo en sus libros los caminos del futuro.

Infortunados pueblos que buscáis la revancha entre el terror y el crimen.

Infelices los hombres, en cuya alma no llama la piedad hacia el vencido. Triunfarán o no dudar en lógica justicia, mas la victoria tan efímera y esplendorosa, no la gozará íntegramente simple, porque les acabará constantemente—como la espada de Damocles—la garral del arrepentimiento, y triste del día que haga presa de ellos, entonces volverán sus derechos a ser apriados por la impotencia y la esclavitud.

Serán esclavos de su conciencia, bajo la amargura del arrepentimiento, y serán impotentes—al recuerdo de la sangre obrada—para llevar a cabo su magna obra.

No es con el clímax del desorden en que hemos de fundar nuestra odisea; la dignidad nos lo impide y si esto no fuera bastante, queda el recurso de temer al nuestros hijos en el día de mañana sentirán escrupulos de gozar unos derechos libertados a litro y cuchillada.

Seamos hombres; interponemos como armas de seguro efecto, la piedad y la cultura, para rodar de aureola divina la victoria final, y en los anales de los tiempos, quedará grabado con caracteres auténticos el esfuerzo de los pueblos ante el derecho de los hombres.

Nuestra fuerza es poderosa, aunque desprovista generalmente del apoyo necesario para obrar con rapidez; faltan los

litros arrebatados de sus para energía, que...

La ilusión, en estos momentos, nos...

Nada de ardores furiosos; nada de...

Los pueblos que no razonan, suscriben...

UN SIMILAR

Para el ministro de Gracia y Justicia

Justicia piden los presos

Panal abandonado

En los anales de la Historia está estim-

Después vivieron Lázaro de Quintas y...

Los presos, castigados de sufrir tanto...

Este señor de don José de las Heras...

El día 22 de los corrientes quedaron...

rector y don Francisco Alvaro de Palen-

A la población penal de Granada no se...

¿Con todo esto se cura a un enfermo?

El señor de Salazar tiene la palabra. Mu-

En el Economato los artículos que se...

Para el servicio de dicha "cueva de la-

¿Se hará? Eso esperamos.

UN PENADO

(Se ruega la reproducción para bien de...

PALABRAS DE TODOS

El aburrimiento ha entrado en el mundo...

El negro africano recoge bastones y...

(Historia de una Revolución Francesa).

Hay lo que la ley dice y lo que la auto-

La política divide, en vez de unir, todo

el arte, porque median en ella principal-

(El Diluvio), Barcelona, 21 mayo 1909.)

Grande es la sugestión del poder, pero...

La inconsecuencia política es también...

Actualmente el cuartel es lo que no era...

(Carta a su hijo Carlos Hugo, enero de 1870.)

Si Dios es el autor de todas las cosas...

¿Es aumentar la especie este proce-

¿Hay que poner al consumidor en con-

Citamos en uno de nuestros números...

En un telegrama de Granada que pu-

A ceniternas podrían citarse esos...

Todos ellos prueban lo mismo. Que el...

La humanidad será más dichosa a me-

En la Edad Media, como en nuestros...

El ejército ha sido creado, no precisa-

al gobierno en el interior, contra los...

El cerebro medio es naturalmente pe-

La resignación y dulzura de las almas...

La única ley humana es la ley del...

En todos tiempos, los hombres—por...

La peor tiranía es la que oprime el...

Entre gentes de honor la palabra es...

Es necesario procurar instruirse para...

¿Piensan que en boca de un solista...

La instrucción es el adorno del rico...

NOTICIAS

Después de diez días de infausta pro-

El día 22 de los corrientes quedaron...

La paralización obedece a una rotura...

Talleres Gráficos Loreet : Teléfono B-123